

Une distribution efficace et sous protection en plein cœur d'une pandémie

Tout un chacun a dû se plier aux nouvelles façons de travailler et de vivre imposées par la pandémie du coronavirus. C'est aussi le cas des acteurs de la distribution de moustiquaires qui ont mis en place de nouvelles stratégies pour assurer la protection des populations contre le paludisme malgré les bouleversements induits par le COVID-19.

Pendant cette période difficile au cours de laquelle transport et groupement de personnes sont restreints, nous tenons à reconnaître le rôle du Benin dans sa détermination à poursuivre la lutte contre le paludisme. On note parmi les clés d'une distribution réussie et sans risque : une coordination efficace entre le pays et les partenaires techniques et financiers ; des agents de santé bien formés qui pratiquent une distribution porte-à-porte et « sans contact » ; des activités de sensibilisation et de communication mises à jour qui dispensent des informations à la fois sur le paludisme et sur le COVID-19 ; et bien sûr des mesures de sécurité renforcées pour les agents sanitaires avec des équipements de protection individuelle (EPI). Le constat est spectaculaire avec 13,557,012 personnes, soit presque l'ensemble des 14 millions de personnes qui peuplent le Benin, désormais protégées par 7,638,192 moustiquaires déployées en amont de la saison de haute transmission palustre.



Il s'agit d'une première : les agents de santé communautaire ont fait du porte-à-porte à travers tout le pays pour distribuer les moustiquaires imprégnées d'insecticide à longue durée d'action (MILDAs). Voici, en images, la distribution de nos PermaNet® 3.0 pendant la pandémie de COVID-19.



Après le dédouanement des moustiquaires à la frontière, les ballots sont à nouveau contrôlés avant d'être transportés vers les différentes communautés.



Une fois les moustiquaires livrées auprès des communautés, les agents sanitaires travaillent en équipes de 4 personnes.



Les chefs de village sont responsables du stockage local des moustiquaires.



L'agent de livraison est responsable de l'enlèvement des MILDA stockées par le chef de village et de leur livraison auprès des agents en charge de la distribution en porte-à-porte.



Après que le technicien scanne le code QR, l'agent de distribution remet au bénéficiaire le nombre de moustiquaires tel qu'indiqué par l'appareil et basé sur l'enregistrement des ménages.

Seuls le technicien et l'agent de distribution sont en contact direct avec les personnes. Une fois la moustiquaires remises, ces agents formés dispensent des messages sur le paludisme et l'utilisation des moustiquaires puis répondent aux questions. Chaque livraison à un ménage consume environ 5-10 minutes.

En dehors des circonstances du COVID-19, une distribution normale de MILDAs s'organise dans un endroit fixe et prend environ 8 jours.



Attroupement en Ouganda autour de la réception de MILDAs.

Les mots du Professeur Aurore Ogouyemi-Hounto, Coordinatrice Nationale - NMCP Bénin

L'édition 2020 [de la campagne de distribution de MILDAs] singulièrement digitalisée, a été mise à l'épreuve par la survenue de la pandémie du COVID-19.

Dans ce contexte (...) et avec la détermination du Ministre de la Santé du Bénin à mettre en place un système de santé résilient, nous avons pris la courageuse décision de poursuivre la phase de distribution des MILDAs aux ménages.

Cette décision a sans nul doute beaucoup d'exigences et d'adaptations (...) sur la distribution effective des MILDAs aux ménages et sur le respect des mesures de précautions définies par le gouvernement du Bénin pour minimiser les risques de transmission du Coronavirus pendant les opérations.

Nous sommes reconnaissants de tout le soutien du Gouvernement du Bénin et de tous les partenaires qui nous ont accompagnés durant tout le processus dans la réalisation de cet exploit. Tout ceci a permis au Bénin de mettre en oeuvre la campagne sécurisée de distribution de masse 2020 avec des taux de couverture

satisfaisants dans ce contexte de pandémie de COVID-19. Le PNLP peut donc être fier d'avoir atteint cet objectif qui n'était pas gangé d'avance.

Viva la lutte contre le paludisme.

Comparées à une distribution normale de MILDAs, les distributions en porte-à-porte requièrent le double de temps.



Attroupement en Ouganda lors d'une distribution classique de MILDAs, en 2017.

Nous ne pouvons que rendre hommage et féliciter tous les travailleurs de première ligne qui se battent contre le COVID-19 à travers le monde. Nous souhaitons aussi souligner les efforts considérables déployés par les pays, tel que le Benin, pour maintenir la continuité des services de santé et, malgré des conditions difficiles, s'assurer que de nouvelles solutions soient trouvées pour combattre le paludisme.